[0.001s][warning][perf,memops] Cannot use file /tmp/hsperfdata_ec2-user/1474373 because it is locked by another process (errno = 11)

肌寒く感じる季節になってきましたが、⼦ども達は元気いっぱい！
とはいえ、⾸元が冷えるので、園⻑先⽣がネックウォーマーを編んでくれま
した。
少し伸びるので、好きなカラーを
選んでセットしてGO！
これから冬に向けてもたくさん
外で遊ぶための素敵なアイテムです！

【11⽉〜1⽉の主な⾏事】
〇園内活動 ●親⼦活動 ☆園からのお知らせ⽇

○12/12(⽉)野育の会…先⽣が来園します
○12/23(⾦)クリスマス会
●1/21(⼟)餅つき
○12/16(⾦)1/17(⽕)避難訓練
〇11/29(⽕),12/20(⽕),1/24(⽕)クッキング
☆12/3(⼟),1/21(⼟)保育協⼒⽇

＊年間スケジュールから変更となっている所があります。また⽇程の変更が
ある可能性があります。変更の際にはコドモンからお知らせしますので、ご
確認ください。
＊12/3は保育協⼒⽇を変更頂きありがとうございます。午前は加美町の⼩規
模保育園の⾒学、午後は泉区のやかまし村という園へ⾒学研修に⾏かせても
らいます。保育環境をよりよいものにするために学ばせてもらいます。
＊１２⽉はクリスマスですね。２３⽇の会の⽇だけでなく、ひと⽉かけてク
リスマスをを楽しんでいきたいと思っています。ドキュメンテーションなど
で保護者の⽅にも園での雰囲気を味わってもらいたいと思いますので、ぜひ
お楽しみください♪

【お家のお味噌、⾷べごろかもしれません】
６⽉に仕込んだわだつみそ、ご家庭で⾷べてみましたか？
職員の中でも、「味噌⽥楽にしたよ〜！」
なんていう声も聞かれるようになりました。
それぞれのお家で成熟具合も違ってくるかも
しれません。「まだしょっぱいな」
「味噌汁に使えそう！」などなど解禁したら
ぜひ教えて下さい。
⼦ども達と作った味噌のことなど思い出しながら
ご飯を囲んでみて下さいね！

【今⽉のメニュー 呉汁】
具材の中に⼤⾖のすりつぶしも⼊る呉汁を知っていますか？郷⼟料理の呉汁
は⼦ども達も⼤好きなメニューです。⼤⾖をすりつぶすのが⼤変ですが、ミ
キサーを使えば⼀発！体も温まるメニュー、お家でもいかがでしょうか？

《材料：⼦ども１⼈分》
⼤⾖⽔煮⽸15.0g
さといも20g
だいこん10g
にんじん5g
ねぎ5g
ごぼう5g
油揚げ3g
味噌3ｇ
かつおだし汁80cc

こもれび 令和４年秋号

≪作り⽅≫
1.⼤⾖⽔煮をミキサーにかけて粒が残る程度
に潰す
2.野菜と油揚げを切る
3.出汁を⽕にかけ、煮⽴ったところに具材を
⼊れて柔らかく煮る。
4.味噌で味付けをして完成！

園でのお昼の献⽴は
こんな感じでした
朝ご飯には呉汁と
ご飯で⼤満⾜ですね！
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こもれび
り、価値観のすり合わせができるなど。それが備わっていることで⼦どもたちは安
定して過ごせるということです。そこを褒められたのは嬉しいですね。

話は変わりますが、先⽇島に⾏ったときのお話です。ちょっとした事件がありまし
た。いつものように散策をして宇内浜に戻ってきて、お⿂を焼こうかなとカバンを
開けたら⿂が無い！！「園に忘れてきちゃった？」「いや、⿂はちゃんと持ってき
ましたよ。」そんな会話をしてから、辺りを⾒回すとそこには残骸が。
完全にやられてしまいました。猫です。しかも皆さんも親⼦遠⾜で遭遇したであろ
うあの猫ちゃんです。もちろん猫は悪くありません。悪いのは僕です。⼦どもも職
員も優しいですね。「猫ちゃんが⾷べちゃったの？」とか「そんな⽇もありますよ
〜。」「おにぎりと味噌汁があるからいいじゃないですか〜。」とか。
そういう失敗はいくらでもあるわけです。また⼀つ思い出が増えました。
 最後にもう⼀つ。最近⼦どもの⾼層マンションからの転落事故や⾞内に取り残さ
れての死亡事故が相次いで起こっています。⼤阪では2歳児の⼦が送迎時に⽗が預
け忘れてそのまま⾞内に残ってしまって亡くなるという事故がありました。それに
対してどっかのお偉いさんが「園の責任は重い」と⾔いました。本当にそうでしょ
うか。⼀⽅的に保育園の責任は重いってそれおかしいように思います。園から連絡
を⼊れていたら救えた命かもしれませんが、決して園の責任ではないと思っていま
す。最悪の結末にならないように、保護者の皆さんと当たり前に連絡を取り合いた
いなと思いました。⽋席の連絡は遅くとも9:00までにはお願いします。
                                津⽥ 勇健

 朝⼣は寒くて皆様のご家庭でもストーブなどを使い始めた⽅が多いのではないで
しょうか。
わだつみ保育園でも先⽇薪ストーブに⽕をいれました。実はこれも職員間では意⾒
が分かれています。どちらかというと僕は「⼦どもは⾵の⼦元気な⼦」で育ってき
た精神がありますし、電気や燃料の価格⾼騰を受けて節約をしないといけないなと
も思います。しかしながら職員は優しい⼈たちが多いので「保護者の⽬線や気持
ち」を⼤切にしているようです。例えばある職員が⾔ってました。「お迎えに来た
お⺟さんが○○ちゃんの⾜が冷たい〜って撫でていて、それを⾒ていたらお部屋は
暖かくしてあげたいと思いました。」本当にそうだと思います。
さて、⼦どもを中⼼に考えると⾊んな⾒え⽅があると思います。例えば⼦どもたち
の⾝体のことを考えるとある程度の寒さにも耐えうる⾝体が必要で、それは免疫⼒
の向上にも繋がります。ただし、寒すぎて⾵邪をひかれては困ります。程よいバラ
ンスが⼤事だなとつくづく感じています。

 今年はありがたいことがたくさんありました。とにかく頂き物が多かったです。
⼭菜やいちご、柿、マゴチ、たけのこ、だいこん、ズッキーニ、カブ、たまねぎ、
梅、さつまいも・・・それ以外にも薪を⼤量に頂いております。薪に関しては⼭の
整備も頼まれたので、これからは購⼊しなくても冬を越せそうです。出来る⽅で⼀
緒に薪取りに⾏きましょう。そして来年度は利府の⽥んぼをお借りできるかもしれ
ません。こうやって振り返ると保育園は皆さんに⽀えられ協⼒していただいている
なと実感します。感謝いたします。

それからお⼿伝いも積極的に参加していただいております。こちらに関しても感謝
です。⼀緒に⼦どもたちの為に汗を流すのは格別で休憩中にみんなでお茶を飲むだ
けでも幸せな気持ちになります。コロナ禍で⼈との距離が離れてしまうことが多い
ですが、ぜひ積極的に集まりましょう。ぜひ企画から保護者の⽅々と⼀緒にやりた
いです。
 先⽇「園庭・園外を推奨する会（野育の会）」がありました。⽉曜⽇の午前中と
いう忙しい時間にも関わらず２０名以上の⽅々が全国から参加してくれました。リ
アルタイムで参加できなかった⽅を合わせると４０名位が今回の研修に参加してく
れました。私たち職員としては当たり前に⼦どもたちと関わり、当たり前にみんな
で環境整備をし、当たり前に保護者と関わる。そして園外にもどんどん⾏く。今回
参加していただいた⽅々から⾔われたのは「⼈的環境がすごく良いのではない
か。」ということでした。⼈的環境って聞きなれないかもしれませんが、⼦どもた
ちに関わる⼤⼈（職員や保護者）の雰囲気が和やかであったり、関係が良かった

【先⽇の園庭整備の様⼦】
急な声掛けにも関わらず、１０名を超える⽅にご協⼒いただきました。また⽤具を
貸して下さる⽅もいてとても助かりました。ありがとうございます！


